

学生と教員の見方



アピールポイント】物件のサイトを見て家探しをする

【学生の見方&考え方】
(3年 細杉れいみ)
先日、授業の一環で、首都圏郊外に所在する高経年団地型マンションを見学しました。築年数は約50年、総戸数約600戸、5階建てでエレベーターはない。

団地内には5つの公園があるが、どの公園も雑草が多い。生い茂り、遊具も古く、錆びていた。団地の中心にある一番大きな公園では住民がベンチに座っていた。しかし、子どもが遊んでいた様子は見られないし、積極的に公園が活用されている感じもない。この状況の背景には、この団地に住んでいる子どもが極めて少ないこと

とが大きく関係していると思われるが、大人もほとんど使っていないのが実状だ。

一方、団地外に目を向け

てみると、新しい住宅地の

公園では、親子の姿がたく

さん見られ

た。新しい住

宅地には子ども

もがたくさん

いるという前

提があるが、公園の様子も

異なっていた。新しい公園

は地面も歩きやすい砂敷き

だし、設置されている遊具

は運動不足解消のため

想がこの団地には必要だ。

対象団地と似たような団地

の場として機能するよう

になってきた。つまり、公

園の主役が小学生から大人

代と共に公園の機能や目的

は変わっている。細杉さん

の指摘は、この実態を的確

に捉えたものだと言える。

ニーズに合わせた公園の使い方

変化する遊び方・住民

新旧施設で異なる設計

【教員による展開】
(藤木亮介准教授)

立並んでいたイメージのところ以上に思つたよ」と思つた。一方で、私が公園にいたという印象が少くない。見学対象団地もそういった団地である。計画当時、この団地の公園がどのように使われていたかを正確に言い当てるこ

ないというのは私の記憶違ったかな? たとえば、現住民にとつて使いやすい公園とは言えない。新しく子どもを増

す。その使い方が想像できる。私は現在50才である。したがって、小学生の頃と言うは、昔のようには使われなくなつたように思う。

今、大勢の小学生がいた

としても、この団地の公園は、昔のようには使われないと40年くらい前になる。友達が団地に住んでいたこと

もあり、見学

の遊び場ではなくなり

る。遊び場というより、家族や近隣の住人のための憩

いの場として機能するようになつてきた。つまり、公園の主役が小学生から大人代と共に公園の機能や目的

は変わっている。細杉さん

の指摘は、この実態を的確に捉えたものだと言える。

いたが、大人が公園にいた一方で、遊びに来ていた友達は

親子が公園にいたというイメージが無い。幼い弟をつれて遊びに来ていた友達は

いたが、大人が公園にいた一方で、遊びに来ていた友達は